



Medienmitteilung

Zürich, 21. Oktober 2021

Beschlüsse der Kommissionen

KSSG: Keine Änderung des Rekursrechts bei Tierversuchen

Die Kommission für soziale Sicherheit und Gesundheit (KSSG) beantragt dem Kantonsrat mit 14 zu 1 Stimmen, die parlamentarische Initiative «Bewilligungsverfahren in Tierversuchen» von SVP-Kantonsrat Claudio Schmid abzulehnen ([KR-Nr. 230/2018](#)). Dieser möchte, dass das Einlegen von Rekursen oder Beschwerden gegen die Bewilligung von Tierversuchen erschwert wird. Derzeit braucht es dazu lediglich die Stimmen von 3 der 11 Mitglieder der Tierversuchskommission (TVK). Neu soll ein Rekurs oder eine Beschwerde nur noch möglich sein, wenn die Mehrheit der Kommission dies fordert. Anlass dieser parlamentarischen Initiative war ein Primatenversuch, der aufgrund eines solchen Minderheits-Rekurses über mehrere Jahre hinweg blockiert war. Die KSSG kommt zum Schluss, dass die Mitglieder der TVK den problematischen Aspekten sachgemäß Rechnung tragen, und stellt fest, dass die Anzahl der heiklen Fälle sehr tief ist. In den letzten 20 Jahren gab es auf 11'000 Entscheide 12 Rekurse, lediglich 6 davon von einer Minderheit der TVK. Die KSSG sieht daher keinen Handlungsbedarf.

KSSG-Präsident: Benjamin Fischer (SVP, Volketswil), 079 394 13 37

KSSG: Ersatzwahl Mitglied Spitalrat Kantonsspital Winterthur

Die Kommission für soziale Sicherheit und Gesundheit (KSSG) beantragt dem Kantonsrat einstimmig die Genehmigung der Ersatzwahl von Michèle Schmid als Mitglied des Spitalrates des Kantonsspitals Winterthur (KSW) per 1. Januar 2022 ([5738](#)). Die Ersatzwahl für den Rest der Amtszeit 2019-2023 wird nötig, weil Barbara Brühwiler, Mitglied des KSW-Spitalrats und dessen Vizepräsidentin, vorzeitig zurücktritt.

KSSG-Präsident: Benjamin Fischer (SVP, Volketswil), 079 394 13 37

KPB: Abrechnung zu Liegenschaftentausch soll genehmigt werden

Die Kommission für Planung und Bau (KPB) beantragt dem Kantonsrat einstimmig, die Abrechnung des am 13. Dezember 2004 bewilligten Objektkredites für den Übergang von Liegenschaften von der Stadt Zürich an den Kanton und vom Kanton an die Stadt Zürich im Zusammenhang mit der Kantonalisierung der ehemaligen Schule und des Museums für Gestaltung Zürich (SMfGZ) und deren Überführung in die neue Hochschule für Gestaltung und Kunst Zürich (HGKZ), der heutigen Zürcher Hochschule der Künste (ZHdK), zu genehmigen ([4150](#)). Die Aufwendungen entsprechen dem Auftrag des Kantonsrates.

KPB-Präsident: Andrew Katumba (SP, Zürich), 079 336 28 82

Auf dem vorliegenden Bulletin sind alle publikationsreifen Beschlüsse festgehalten, die seit dem letzten Bulletin von Kommissionen gefasst und noch nicht kommuniziert wurden.